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В 2003 году Россия и Италия подписали
меморандум о создании промышленных ок�
ругов на территории нашей страны. И не
случайно, что именно Липецкая область ста�
ла пионером в воплощении этого начинания.
Свою роль, безусловно, сыграло то, что эко�
номический потенциал региона — один из
самых высоких в Центральной России. В об�
ласти постарались создать благоприятный
климат для иностранных инвестиций. Были
и, так сказать, исторические предпосылки: в
2001 году итальянская компания «Merloni»
приобрела завод холодильников «Стинол» в
Липецке, который в советские времена сама
и строила по заказу Новолипецкого метал�
лургического комбината. Итальянцы сумели
быстро провести модернизацию предпри�
ятия, вложив в нее около 20 млн. долларов.
Постоянно наращивая производство, в 2004
году компания выпустила 1273 тыс. холо�
дильников при проектной мощности в 1 млн.
штук. При этом в бюджеты всех уровней в
минувшем году она перечислила 2163 млн.
рублей, из которых 1083 млн. рублей посту�
пили в бюджет области.

С обновлением и развитием «Стинола»
взаимовыгодное сотрудничество с итальян�
цами получило новый импульс, были созда�
ны условия для реализации инвестиционных
проектов. Итальянская компания, которая с 
1 января 2005 года сменила название на
«Indesit Company», вложила 40 млн. долларов
в сооружение в Липецке завода стиральных
машин под широко известными брендами

«Индезит» и «Аристон». В прошлом году это
высокотехнологичное предприятие торжест�
венно открыли Президент России Владимир
Путин и премьер�министр Итальянской рес�
публики Сильвио Берлускони. В этом году
завод выпустит около 400 тыс. стиральных
машин, а в ближайшие годы выйдет на про�
ектную мощность в 1 млн. штук.

Одним из главных принципов промыш�
ленной зоны является создание вокруг ос�
новных предприятий�производителей мно�
жества небольших заводов�спутников.
Именно они изготавливают и поставляют на
головное предприятие комплектующие, не�
обходимые для выпуска основной продук�
ции — холодильников, стиральных машин и
т.д. По такому принципу работают уже мно�
гие липецкие предприятия. Они стали смеж�
никами итальянской компании и производят
детали, которые раньше приходилось заво�
зить из�за рубежа. Скажем, липецкий завод
«Электроаппарат» освоил производство
электрических шнуров для холодильников.
Бывшая компания «Ассоль» из Лебедяни, но�
сящая теперь название «БиПласт», начала
выпускать пластмассовые барабаны для
стиральных машин на оборудовании италь�
янской фирмы «BM Biraghi». За неполный
год сотрудничества с итальянцами она уве�
личила объем производства с 28 до 200 млн.
рублей, здесь дополнительно создано 150
рабочих мест, что очень важно для малого
города. Об этом свидетельствует и мировой
опыт. Скажем, на предприятиях группы

«Merloni» в Болонье и Казерти одно рабочее
место на заводе бытовой техники позволяет
создать еще четыре на смежных предпри�
ятиях. Липчане сумели на практике убедить�
ся в этом. Так с помощью итальянских зака�
зов им наконец удалось вдохнуть жизнь в пу�
стовавшие в течение шести лет цехи бывше�
го завода кинескопов «Эльта» во втором по
величине городе области — Ельце. Здесь
три месяца назад началось производство
противовесов для стиральных машин новым
совместным предприятием «Пазель�Эльта».
Так что создание в Липецкой области про�
мышленной зоны по итальянской модели
уже можно считать свершившимся фактом.

Однако, для того чтобы продукция отече�
ственных производителей соответствовала
жестким международным стандартам, необ�
ходимо приложить немало усилий. Уже вто�
рой год совместно с администрацией регио�
на Марке, с которой Липецкую область свя�
зывает договор о дружбе и сотрудничестве,
и отделом по развитию торгового обмена
посольства Италии специалисты управления
промышленности обладминистрации рабо�
тают над реализацией проекта создания
центра инновационных технологий «Мекка�
но�Липецк». В марте состоялась презента�
ция этого проекта. На встречу с директора�
ми промышленных предприятий Липецкой и
соседних областей прибыла делегация в со�
ставе представителя департамента эконо�
мического развития региона Марке Паолы
Белабоны, генерального директора компа�
нии «Меккано» Летиции Урбани и генераль�
ного директора Европейского института ка�
чества Доменико Петтинато. Руководители
предприятий подробно ознакомились со
структурой и основными направлениями ра�
боты центра, возможностями активного со�
трудничества с ним и Европейским институ�
том качества. Администрация области пла�
нирует сделать максимум возможного, что�

бы уже в этом году центр «Меккано» начал
работать в Липецке. Чем займется? Очень
конкретным делом: переподготовкой кадров
на машиностроительных предприятиях об�
ласти, повышением конкурентоспособности
их продукции и созданием условий для ши�
рокого выхода на мировой рынок. Промыш�
ленные изделия, прошедшие проверку в
центре «Меккано�Липецк» и получившие меж�
дународный сертификат качества, будут соот�
ветствовать самым жестким требованиям.

Уже 59 предприятий области изъявили
желание участвовать в этом проекте. К опы�
ту липчан начинают приглядываться и про�
мышленники из соседних областей. Надо
сказать, что здесь очень тщательно подошли
к выбору иностранных партнеров в этом
важном деле. Центр технологических инно�
ваций «Меккано» существует 20 лет и специ�
ализируется на внедрении передовых техно�
логий на машиностроительных предприяти�
ях малого, среднего и крупного бизнеса. В
сфере деятельности центра — технический
аудит, обучение персонала. Шесть лет назад
центр объединил свои усилия с Европей�
ским институтом качества и сегодня предос�
тавляет патронируемым предприятиям ши�
рокий комплекс услуг — от технических раз�
работок до сертификации по международ�
ным стандартам.

Кстати, необходимо отметить, что созда�
ние промышленной зоны будет способство�
вать и развитию социальной инфраструкту�
ры региона. Уже отведена площадка для
строительства в Липецке комфортабельного
гостиничного комплекса. Возобновлены ре�
гулярные полеты из Липецкого аэропорта
воздушных лайнеров в Москву, Санкт�Пе�
тербург, другие города — это было одним из
настоятельных пожеланий зарубежных парт�
неров. В вузах области организовано обуче�
ние специалистов для работы на новых
предприятиях. Будущие менеджеры и инже�
неры проходят стажировку как в Липецке, на
заводе «Стинол», так и в Италии, на промыш�
ленных предприятиях области Марке. У лип�
чан хорошие перспективы для сотрудничес�
тва в сфере образования, культуры, спорта,
туризма, которые они уже в ближайшее вре�
мя намерены реализовать.

В минувшую субботу в г. Орле 
у памятника нашему великому
земляку Н.С. Лескову прошел
митинг, организованный
госпожой Ивашиной, движением
"Опора России" совместно 
с "Гражданским контролем".
День выдался, так сказать, не очень, мо�

росил мелкий дождь, но, несмотря на это,
на митинг собралось порядка 150 человек,
основную массу которых составляли люди
преклонного возраста. С правой стороны
несколько молодых людей держали над тол�
пой красные флаги с белым кругом посере�
дине, на котором были изображены серп и
молот. Мне сразу вспомнились кадры кино�
хроники фашистской Германии, когда наци�
сты браво маршируют с подобными флага�

ми, с той лишь разницей, что вместо серпа и
молота на флагах была изображена свасти�
ка.

Тут же шла бойкая распродажа газеты
"Лимонка", аж по три целковых за штуку. Но
это было только начало. Неожиданно над
толпой появились лозунг "РНЕ — опора Рос�
сии" и красный флаг с видоизмененной сва�
стикой. Это повергло меня в шок.

"Русское национальное единство" — за�
прещенная российским законодательст�
вом организация, которую возглавляет
Александр Баркашов, проповедующая фа�
шистскую идеологию. Мне казалось, что
организаторы немедленно примут меры и
удалят воинствующих молодчиков со свое�
го митинга, но не тут�то было. Ораторы,
сменявшие друг друга, продолжали кого�

то изобличать и абсолютно не реагировали
на присутствующих "баркашовцев".

Невольно в голову пришла мысль, как без�
ответственные люди вот так же на митингах в
1917 году расшатывали устои царского са�
модержавия в России и в конечном счете
втянули страну в хаос гражданской войны. К
чему привел подобный эксперимент над соб�
ственным народом, знают несколько поколе�
ний россиян. Особенно обидно, что подоб�
ные сборища в г. Орле проходят накануне 
60�летия Великой Победы нашего народа
над фашистской чумой, унесшей жизни 50
миллионов жителей планеты.

Невольно задаешь себе вопрос: нужна ли
здравомыслящим гражданам Орловской об�
ласти такая "Опора России" и нужен ли такой
"Гражданский контроль"?

С. ТАРАСОВ.
Председатель Орловского регио�

нального отделения политической 
партии "Союз правых сил".

В редакцию обратились жильцы из дома № 8
по Ягодному переулку в Орле. В нескольких
квартирах пятого подъезда из�за аварии в те�
чение четырех суток не было холодной воды.
Жильцов интересовало, как это будет учтено
при оплате коммунальных услуг за месяц.

Комментарий начальника ЖРЭУ № 9 С.Н. Юди�
на сводится к следующему. В данном случае при
оплате за март отсутствие водоснабжения будет
учтено. Однако официальный порядок строго со�
блюден не был. Первое, что должен сделать жи�
лец при нарушении порядка предоставления
коммунальных услуг, — это подать заявление в
ЖРЭУ. На основании этого заявления представи�
телями ЖРЭУ совместно с жильцами составляет�
ся акт, который является основанием для сниже�
ния оплаты за услуги. Жильцы же 5�го подъезда
понадеялись только на телефонный звонок.

По мнению редакции, принятая процедура
слишком сложна, особенно для работающего
человека. Она может занять не один час, а то и

день. Довести ее до завершения в состоянии,
пожалуй, только пенсионер.

Механизм контроля за аварийными ситуаци�
ями в ЖКХ есть. Это входит в обязанности де�
журных по районным администрациям. Однако
эффективность его сомнительна. Например, во�
ду в доме в Ягодном переулке дали только через
два дня, после того как дежурный по админист�
рации был поставлен в известность. Контроля
же за тем, начисляется ли плата с учетом ава�
рийных отключений или без, вообще нет. Напри�
мер, жители 1�го подъезда д. 24 по ул. Москов�
ской в феврале дважды на сутки оставались без
воды. В счете же за услуги это никакого отраже�
ния не нашло. Ведь акты составлены не были. А
работники ЖРЭУ № 5 сами лишними подсчета�
ми не озаботились. Да и надо ли им это?

Новые документы в соответствии с Жилищ�
ным кодексом�2005 готовятся в мэрии, но пока
их нет, действуют старые порядки.

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

ИЗ ПОЧТЫ
СЛОВА 

БЛАГОДАРНОСТИ
В феврале я перенесла

операцию по пересадке рого�
вицы глаза в Калужском фили�
але ГУ МНТК «Микрохирургия
глаза». Сложная операция
прошла успешно. Уже на 11�й
день меня выписали. Теперь я
не блуждаю, как в тумане, а
хорошо вижу все, что меня ок�
ружает.

Большое спасибо докторам
С.Я. Романенко, Л.А. Мельни�
ченко, старшей медсестре
Е.В. Рыбиной, которые меня ле�
чили. Особую благодарность я
выражаю администрации Ор�
ловской области за то, что мы,
пенсионеры, получили возмож�
ность бесплатно лечиться в Ка�
лужском филиале.

Н. КРОНБЕРГ.

г. Орел.
*   *   *

Недавно я три недели по�
правляла здоровье в санатории
«Дубрава». Первые девять
дней я лежала, не могла встать.
Но благодаря лечению мне ста�
ло значительно лучше. В «Дуб�
раве» я не в первый раз и всег�
да встречаю там внимательное
и душевное отношение персо�
нала. Спасибо C.А. Фомину,
Ю.А. Касьянову, Н.В. Евминой
за их профессионализм и доб�
роту!

М. КОРОТАЕВА.

г. Орел.

В СПИСКАХ 
НЕ ЗНАЧИТСЯ?

Я участница войны и инвалид 2�й

группы. Мне как астматику всегда

выписывали бесплатные теофед�

рин и олиметин от камней в желч�

ном пузыре. Теперь наша больни�

ца предлагает покупать их: гово�

рят, этих препаратов нет в списке

бесплатных лекарств. Но ведь ру�

ководитель облздрава выступал

по телевизору и сказал, что жиз�

ненно важные лекарства должны

выписать бесплатно, независимо

от наличия в списке. Воевала я на

2�м Белорусском фронте, ползала

по�пластунски в болотах, когда ос�

вобождали Барановичи. Все время

была на передовой, а теперь о нас

совсем забыли, с нами вообще не

считаются.

Мария Т.

п. Хомутово.

Нашей читательнице ответили из
районной администрации.

«На ваше письмо в газету «Орлов�
ская правда» Новодеревеньковская
районная администрация сообщает,
что отпуск бесплатных лекарствен�
ных средств гражданам, имеющим
право на бесплатное лекарственное
обеспечение, осуществляется в пре�
делах перечня лекарственных
средств, утвержденного приказами
МЗСР РФ № 296 от 2.12.2004 г. «Об
утверждении перечня лекарственных
средств» и № 321 от 24.12.2004 года
«О внесении изменений и дополнений
в приказ МЗСР РФ от 12.12.2004 г.
№ 296».

Упомянутые вами теофедрин и
олиметин не входят в вышеуказан�
ный перечень, но среди мер социаль�
ной поддержки льготным категориям
граждан Законом РФ № 122 от
22.08.2004 г. существенной является
денежная выплата, которая соответ�
ствует количеству ранее предостав�
ленных льгот. В вашем случае она со�
ставляет 1550 рублей. Стоимость
препаратов 20 и 45 рублей.

В случае изменения перечня ле�
карственных средств ваши требова�
ния будут удовлетворены».

В. МАКСИМОВА.

Заместитель главы 

администрации 

Новодеревеньковского района.

В ЛИПЕЦКОЙ ОБЛАСТИ СОЗДАЕТСЯ ПЕРВАЯ В РОССИИ

ПРОМЫШЛЕННАЯ ЗОНА ПО ИТАЛЬЯНСКОЙ МОДЕЛИ
 Правительство Российской Федерации на заседании 10 марта в целом одобрило
проект закона об особых экономических зонах. Премьер+министр Михаил Фрадков
назвал это решение «шагом в нужном направлении» и отметил необходимость
скорейшего внесения документа в Госдуму. 
Как известно, в Липецкой области идет активный процесс организации первой

в России промышленной зоны с участием итальянского капитала. Ее создание,
несомненно, окажет существенное влияние на развитие экономики не только
Липецкой области, но и всего региона в целом. О том, как реализуется этот
масштабный проект, рассказывает журналист Валерий НИПАДИСТОВ. 

R

МНЕНИЕ

СПРАШИВАЕТЕ? ОТВЕЧАЕМ

ЕЕСЛИ В ДОСЛИ В ДОМЕ НЕТ ВОДЫМЕ НЕТ ВОДЫ


